

Auf nach Rotterdam: Start des Fachaustauschs 2022

„Sonntagmorgen, 8 Uhr, Treffpunkt Hauptbahnhof Berlin: Endlich ging endlich los. Obwohl unsere Plätze im Zug reserviert waren, wurde es manchmal ganz schön eng. Während der Fahrt gab es viel Zeit zum Quatschen, erste Arbeitsthemen wurden besprochen, erste Nickerchen konnten gemacht werden. Es gab tatsächlich keine gravierenden Verspätungen und wir waren ganz erstaunt, als ein Zug in den Niederlanden sogar fünf Minuten früher ankam als geplant. Im Zug tauschten wir uns über das aus, worauf wir uns am meisten freuten. Auf Platz 1 kamen natürlich die Menschen, die wir nun endlich live vor Ort kennenlernen dürfen, dicht gefolgt von der Stadt Rotterdam. Die Niederlande-Expert*innen unter uns freuen sich auf Pannekoeken und frische Stroopwaffels. Gespannt sind wir auch auf den Ausblick von unserem Apartment. Welchen ersten Satz werde ich auf Holländisch verständlich sprechen können? Und: Juhuuuu - eine ganze Woche Englisch sprechen, wie toll!

Nach einer kurzweiligen Reise mit zwei Umstiegen in Duisburg und Utrecht erreichen wir Rotterdam dann doch ganz schnell. Der Empfang war herzlich und unsere Partner KomKids und KinderDam super organisiert. [Hartelijk dank!](#)

Als krönenden Abschluss des Tages trafen wir uns im Restaurant Bazar zu einem orientalischen Dinner und einem ersten persönlichen Austausch mit den niederländischen Kolleg*innen. Tolle Gespräche, köstliches Essen... [Goedenacht!](#)

Wir sind neugierig auf das was, was in dieser Woche vor uns liegt.“

Von Berlin...



...nach Rotterdam.

